

politique
opération F. S. (Londres)
19.5.97

Premier concert pour la paix à Chypre

Nicosie, la dernière capitale européenne divisée depuis la chute du Mur de Berlin, doit accueillir ce soir un concert «pour la paix», réunissant un chanteur grec et un chanteur turc, dans la zone tampon contrôlée par les Casques bleus. Pour la première fois depuis 34 ans, plusieurs milliers de jeunes Chypriotes grecs et turcs vont se retrouver, dans le cadre d'une initiative montée par deux firmes privées d'Athènes et Istanbul, parrainée par l'ONU et soutenue par les dirigeants des deux parties de l'île. Cet événement est «une occasion unique de démontrer la volonté des deux communautés d'œuvrer pour un avenir commun», a estimé un porte-parole des forces de paix de l'ONU, présentes à Chypre depuis les premiers heurts intercommunautaires fin 1963. Depuis, aucune opération culturelle commune n'a eu lieu dans la ville. Une manifestation organisée en août 1996 par les motards le long de la zone tampon, mais annulée en dernière minute, s'était soldée par la mort d'un Chypriote grec. Opposés au spectacle de ce soir, un comité de soutien aux 200 000 réfugiés chypriotes grecs chassés du nord et la fédération des motards ont annoncé la tenue d'un «contre-concert», à 500 m de la ligne de démarcation. (D'après AFP)

Assassinat en Cisjordanie

Un Palestinien de 60 ans, connu pour avoir vendu des terres arabes à des Israéliens, a été retrouvé, le corps criblé de balles, à Ramallah, en Cisjordanie. C'est le deuxième mort de ce type en l'espace de dix jours. Au début du mois, le ministre palestinien de la Justice avait annoncé que la peine de mort serait désormais appliquée aux Palestiniens vendant des terres à des Israéliens.